

En la Isla al mes 2'00 ptas. Resto de España al mes 3'00 " Extranjero al año 50'00 " Número suelto 10 céntimos Número atrasado 20 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza de Principio, 11 y Rampa de la Aduana, 10, teléfono 28 y 34. Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

AÑO XXIX.

Mahón, Viernes 29 de Abril de 1921

Núm. 14.410

El caso de España

El peligro militar ha pasado, pero quedan otros peligros más permanentes; peligros que han surgido de las nuevas condiciones por que éste y los demás países atraviesan, de las nuevas ideas y de las nuevas organizaciones que súbitamente han venido al Poder. Es preciso que todos los antiguos partidos de este país olviden sus diferencias y se unan, hasta que el nuevo peligro haya pasado... ¿Qué es el peligro de éste? El desarrollo fenomenal y la fuerza adquirida por una nueva pará, cuyos nuevos fines son del más subversivo carácter. Se llaman laboristas, pero en realidad su laborismo no es otra cosa que una forma de anarquía. Hoy mismo no nos acabamos de dar cuenta del verdadero peligro. Nos resistimos a creer en una nueva amenaza. Pero pensad que lo mismo aconteció con el peligro alemán... Si alguna duda de la realidad del peligro, que les los periódicos socialistas. Y lo que se escribe en esos periódicos se repite de viva voz en cientos y miles de tribunas, a cientos y miles y millones de gentes. Y éstas empezaron a creerlo. El socialismo está luchando por destruir cuanto los grandes profetas y guías de conservadores y liberales se han esforzado durante generaciones a edificar.

Estas palabras que extractamos de un admirable y vigoroso discurso pronunciado por el primer ministro británico Mr. Lloyd George, discurso que demuestra la clarividencia de aquel hombre de Gobierno y que puede muy bien ser calificado de llamada dirigida a todas las fuerzas políticas de orden del Reino Unido para que, agrupadas, se apresten a reunir en abierta cruzada contra el nefasto socialismo, con distinta nomenclatura, pero atento a la fática de infiltrando insensiblemente las doctrinas disolventes y avasculares en todos los países del mundo, persiguiendo la finalidad de destruir en breves espacio de tiempo la obra civilizadora de tantas y tantas generaciones que han luchado para llevar a la sociedad al estado presente, podría sin ningún género de duda ser aplicadas a los políticos españoles que, cual otros, algunos viven fuera de la realidad del momento.

Los últimos debates parlamentarios sobre la política social de Barcelona y las discusiones que en la Cámara de los Diputados ha originado el proyecto de reforma del Código presentado por el Gobierno, así como los discursos de los prohombres de la izquierda astidnástica, de tonos subversivos y aún podríamos decir de excitación, demuestran que en nuestro país se vive fuera de la realidad, que los problemas de la Nación dejan de ser problemas cuando a la Cámara popular llegan, donde se aprovechan todos los recursos y se esgrimen todas las armas incluso las de la vieja política tan desacreditada y de esterilidad harto manifiesta, para buscar la estridencia de un éxito oratorio en muchos casos prescindiendo de la seriedad que debe presidir todo ataque contra instituciones y Cuargos, como si el país no estuviera ya más que harto de esos torneos de retórica que solo a la pérdida de un tiempo precioso conducen, dejando en pie los problemas que a los ciudadanos interesa ver plenamente resueltos y que están muy por encima de las conveniencias partidistas y de los éxitos de tribuna de este o aquel prohombre.

Y es que aquí como en parte alguna, nos empeñamos en vivir fuera de la realidad. Estamos tan acostumbrados de dejar que el tiempo sea el cauterizador de nuestras heridas, que no sabemos acudir con remedios enérgicos a curar y mucho menos a prevenir el mal y con

una providencia inusualmente en los actuales momentos suicida, queremos seguir el mismo procedimiento sin ver que la gangrena ha hecho ya presa en algunos miembros y que amenaza envolver el cuerpo de la Nación.

El peligro del socialismo, esa carcoma que carcome los cimientos de las industrias región catalana, que ha preadido en otras regiones, tiene para nuestra Patria el mismo alcance que para Inglaterra el peligro «laborista». Destruidores de la sociedad los «laboristas» y los «socialistas», no se les puede considerar benéficos y han de ser batidos en ruda batalla para evitar que la Patria sea sumida en la más espantosa miseria que todo el progreso conseguido, que el soberbio edificio de civilización sea derrumbado para legarnos el bochornoso espectáculo de una España, pobre, mezquina, envuelta en hambre y miseria por obra y gracia de los tiranos de nuevo cuño que si respetan ideas ni sentimientos y siigan a ciudadanos toda libertad, sumiéndole en un estado de inconsciencia, parejo al de los salvajes, convirtiéndole de hombre libre en ser inconsciente y sin voluntad.

Pero ¿qué no queremos darnos cuenta del peligro y los más reacios a ello son los políticos, los prohombres que, atentos a producir efectos de luminosidad que alucina a las pobres alondras que a su alrededor se mueven en inseguros vuelos, olvidan la misión que la Patria les ha conferido y olvidan también los peligros reales para dedicarse a la conquista del Poder. Así los liberales desaliados incurren en la extrema responsabilidad de persistir en una política de cuerda floja prestándose a los manejos de hombres ambiciosos que por toda finalidad persiguen el medro, que la meta de sus aspiraciones, sin haber pasado antes a analizar sus efectos, está en el sillón Presidencial.

Por otra parte los políticos de la extrema izquierda no desperdician la ocasión de sensibiles atentados cometidos para formular alocuciones a una autoridad de tanto prestigio como el Gobernador civil de Barcelona y aprovechan el escaseo del Parlamento para dirigir una mayor excitación sembrando odios, colaborando, inconscientemente, a la obra destructora de los socialistas, de los laboristas y de los «terceristas» que con tales nombres se pueden designar a los enemigos de la Patria.

¡Oh, el admirable discurso de señor Lerroux! El jefe radical, en un momento de sinceridad había inferido grava herida al cuervo que revolotea sobre el territorio patrio y su frase de que «su pulso no temblaría al firmar una sentencia de muerte» le había restado popularidad y la era repetida con un sonsonete ingrato. ¡Ah, querido señor Lerroux con sus palabras pronunciadas en el Congreso borra la impresión que en las masas produjo su frase de gobernante inflexible! Bien pudiera ser.

Lo cierto es que unos y otros viven fuera de la realidad y que, atentos a la política de bandería, no se percatan de que el peligro va creciendo, de que se le fomenta al no concederle el justo valor que tiene. Las nuevas ideas y las nuevas organizaciones que han nacido, han provocado el desequilibrio de otras que antes tenían razón de existir. El problema político está reducido a derechas e izquierdas, considerando en estas últimas a los «laboristas», «socialistas» y «terceristas», y en el primer grupo a cuantos estimen el orden y la paz social y quieran evitar a nuestra Patria el baldón de una revolución bolchevista y la miseria y la ruina que si prosperaran tan fatales ideales, habrían de ser el patrimonio de todo ciudadano.

El caso de España es el mismo de Inglaterra y de otros muchos países y las palabras del primer ministro Lloyd George, pueden y deben repetirse en nuestra lengua. Es preciso que todos los viejos partidos de este país olviden sus antiguas diferencias y se unan hasta que el peligro haya pasado. Unidos hay la seguridad de vencer. Divididos, manteniendo las pugnas partidistas, no se hará labor práctica y el enemigo de la Patria y de la sociedad irá conquistando posiciones de las que será en extremo difícil de desalojar si en ellas se fortifica y atrinchera.

FRANZ Mahón abril de 1921

Hay que defender la producción nacional

A la guerra cuenta que tiene por objeto la destrucción y aniquilamiento de los hombres que se consideran como un obstáculo para la preponderancia política de un país sobre los demás, ha sucedido una guerra incruenta, dura, estúpida y desleal, de carácter económico, que tiene la inconsideradamente al predominio de la nación propia, sea sea con perjuicio y menoscabo de todas las demás.

El altruismo económico no usa de ser una bella frase que no tiene realidad alguna práctica, pues el altruismo, vino a ser una virtud laica, porque los «alta religión» repugnaban emplear la palabra que se emplea para designar la primera y principal de todas las virtudes cristianas, que es la caridad. Y tratándose de intereses materiales no sólo no hay caridad, pero ni altruismo, porque todo es subordinado al más desenfundado egoísmo.

Y si esto acontece cuando se trata de personas físicas que tienen razón y conciencia de sus actos que regula un principio moral, ¿cómo lo que sucede con las personas colectivas o morales en las cuales la autoridad viene a sustituir a la razón y donde la conciencia colectiva tiene normas morales muy elásticas, que se batían con la espiciosa frase del interés general.

La guerra suspendió primero, y desquició después la marcha regular, más o menos ordenada, de la vida agrícola industrial y comercial, que reaccionó inmediatamente en la banca, en los cambios, en los bolses y en las finanzas causando una tremenda perturbación en todos estos órdenes, que van a la deriva sirviendo y sirviendo por haber perdido la brújula económica.

En el afán de sobrevenir en el war proceso de los intereses materiales, aunque sea a costa del hundimiento de todos los demás, los pueblos todos se reconocen en su mismos y procuran a todo trance bastarse a sí propios, y a ser posible vivir a costa de los otros, endosándose el sobrante de su producción natural e industrial para que sean los de fuera los que levanten o por lo menos ayuden a levantar las pesadas masas cargadas del Estado.

Y es de este caso, paradójico, de que en esta lucha económica los que han sido vencidos y países caídos, están en posición más ventajosa que los vencedores y los que se mantienen firmes; porque algunos emplean el arma viciosa del «Dumping» y todas sus monedas averiadas en forma de aríete para dar el asalto a las naciones fuertes, que cotizan sus divisas con beneficio, no faltando algunas que utilizan conjuntamente estas dos máquinas de guerra económica.

Si nuestros gobiernos no se percatan del inminente peligro; si no toman medidas defensivas eficaces para impedir la inundación; si no cierran las fronteras a la invasión de productos naturales o manufacturados, sobrevenirá irremisiblemente la ruina completa de nues-

tra agricultura y la paralización absoluta de todas las industrias.

Aprendan los gobernantes de las grandes y poderosas naciones que siempre fueron libre-cambistas y que ahora según como rabiosos proteccionistas. Pues si éstas, Inglaterra y los Estados Unidos, con capitales fuertísimos y con industrias tan potentes como perfeccionadas, se han visto obligadas a tomar tan enérgicas medidas protectoras; no hay que decir si se necesitarán también las nuestras que son modestas e incipientes.

Procure el Gobierno durante esta tormenta económica, que lleva a trazar de durar mucho tiempo, permanecer con las manos completamente libres sin compromisos o ligaduras de convenios y tratados a largo plazo, sino provisionales y transitorios y que sea también de dar como ultimado y definitivo el crucial retornado y las valoraciones hechas y los detechos de la primera y segunda columna, y no se olvide imponer cuando sea necesario (que será muchas veces) de imponer otros derechos adiccionales ad valorem y esté muy sobre aviso respecto a los países que usen sus divisas despreciadas.

Y en ello la vida de la agricultura y la conservación de nuestras industrias y ve en ello la vida y la subsistencia de millones de obreros y la vida económica del país.

S. MUGUERZA

El mayor establecimiento frigorífico del mundo

La casa Armour y Compañía, para poder cumplir las demandas, ha edificado recientemente en Chicago un establecimiento frigorífico, que parece ser el mayor de los dedicados únicamente a la refrigeración y helado de las carnes.

El espacioso edificio tiene diez pisos y ha costado unos cuatro millones de dólares. Es del más moderno tipo de construcción de cemento y de acero, y está equipado de una manera especial.

A excepción del primer piso y una parte del segundo, los demás pisos están hechos completamente para grandes fríos, con capacidad de 743.000 pies cúbicos para helar carnes, y los fríos para los depósitos tienen capacidad de 1.911.000 pies cúbicos; es decir, para una cantidad de 50 millones de libras de carnes y de sus productos derivados. Un transportador de gravedad mueve cajas de todos los pisos, así, que los productos pueden ser llevados al piso del embarque con un coste mínimo de trabajo, y por razón de un doble sistema de carriles instalados, se puede cargar y descargar al mismo tiempo nada menos que 33 carros frigoríficos.

El hielo para el uso de los carros frigoríficos es llevado automáticamente por maquinaria, que conduce el hielo al dock aislador de carga, donde es reducido a pedruzcos, llenado en cestas y conducido por riles aéreos al sitio donde se encuentran los obreros para llenar los depósitos de los carros.

Prevención de la difteria

Las medidas higiénicas son las únicas capaces de disminuir la cifra de la mortalidad por difteria. Pueden reducirse así: limpieza escrupulosa, aislamiento, desinfección. Precisa acostumbrar de pequeño al niño a los cuidados bucales, capaces de dar caza a muchos gérmenes morbosos latentes, que no aguardan sino la ocasión de entrar en batalla.

A guiso animales, particularmente, los gatos, contraen fácilmente la difteria y, en su consciencia, pueden comunicarla. La breva tenerlo presente. El enfermo ha de estar cuidadosa-



Viernes día 29 de Abril de 1921. — Única sesión a las 6. VERMOUTH de MODA con SEXTETO. EL ACONTECIMIENTO DE LA TEMPORADA. Entreno de los episodios 5.º y 6.º de la insuperable serie francesa, de éxito enorme.

IMPERIA

En los que llegan al más alto grado de interés y la emoción sucediéndose los acontecimientos sensacionales en escenas de una gran belleza a los que sirven de fondo paisajes exóticos y los escogidos con admirable gusto artístico. Cada día ha de merecer mayores elogios esa admirable producción que honra a la cinematografía francesa.

mente aislado durante todo el curso de la enfermedad y aun durante la convalecencia, porque sigue siendo contagioso, a veces mucho tiempo después de curación aparente. Las personas que se acercan a los enfermos deben protegerse vestidos con blusas especiales y desinfectarse las manos con la solución de sublimado al milésimo. Todos los objetos de que se sirva el enfermo han de asepsizarse a menudo con agua hervida. Todas las materias expuestas por el enfermo habrá de neutralizarse con la solución de cloruro de calcio, al centésimo. Por último, los que cuiden al enfermo no comerán nunca en el cuarto de éste y evitarán abrazarlo y respirar su aliento demasiado cerca.

Como es de suma importancia describir desde el principio la terrible dolencia, a fin de poder atajarla con el suero específico, las madres de familia han de enseñar a sus hijos a poder manifestar la garganta y soportar el mango de la cucharita que oprime la lengua, mientras pronuncian la letra A, abriendo mucho la boca. Por las mañanas, en tiempo de epidemia, se procederá a esta inspección y si se nota algo sospechoso, se lavará en seguida la boca con agua boricada hervida, por medio de irrigador.

Si persiste más de un día algún punto blanco, se llamará al médico para determinar los progresos de mal por medio del suero antitóxico, preventivo de las falsas membranas. Cuando existan éstas, la inyección del suero les resblan-dece y desprende gradualmente.

Hay que proibir en absoluto las cauterizaciones de la garganta, así como el empleo del sublimado y del ácido fénico, que contrarían notoriamente los buenos resultados del método suero terapico. Hay que limitarse, siguiendo el consejo de los especialistas, al lavado de la garganta por medio de gargarismos e irrigaciones con 30 gramos de coaltar esponificado por 1.000 de agua hervida. También son recomendables los focamientos con una mezcla de mentol y alcanfor pulverizado.

La inyección de suero, que es inofensiva, obra con tanta mayor seguridad cuanto más pronto se aplica desde el principio de la enfermedad. No hay, pues, que esperar el resultado de la inspección bacteriológica para empezar a guardar los intereses del enfermo. A veces bastan veinticuatro horas para que la muerte concluya su tarea fatal.

El suero no debe ser viejo, de más de un año y, si es líquido, ha de estar suelto toda su transparencia. La dosis mediana de inyección es de veinte centigramos cúbicos. A la edad de meses de dos años hay que contentarse con diez centímetros cúbicos.

Es una equivocación suponer que el suero antitóxico provoca la albuminuria. Produce, sí, un poco de triclarin urémica, que se evita favoreciendo la eliminación de las toxinas por medio del régimen lácteo, fricciones y un tratamiento laxante. Las dosis pequeñas de suero (verificadas para la curación) ocasionan con frecuencia esos accidentes.

A los ganglios tumefactos se les aplican compresas con una solución débil de sal amoníaco.

Las fosas nasales han de lavarse con agua salada tibia y se mantienen en ellas la humedad por medio de pulverizaciones de infusión de euclipto fofofo. DOCTOR OX

Santoral

Santo de hoy. — Santos Pedro de Verona, Roberto y Paulino. Santo de mañana. — Nuestra Señora del Villar y San Amador y Santos Catalina de Sosa y Sofía.

MODAS

La señorita Juana Simó pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha llegado de Barcelona con un variado y selecto surtido de sombreros para señoras, señoritas y niñas, procedentes de las más acreditadas casas de París, los que se hallarán expuestos en su domicilio, San José, 43, desde el día 3 de mayo próximo. 5-6

Teatro CINE CONSEY

Sábado día 30 de Abril de 1921. — PROGRAMA IDEAL. Sesión Vermouth a las 5 y tres cuartos. Noche a las 9.

Estreno de los episodios 9.º y 10.º de la monumental serie de aventuras de EL GRAN MISTERIO DE LONDRES.

Interpretación de las celebradas actrices LADY BORIS STAPLETON y Miss SADIE BENNET. Es'treno de la ext. au. cinef. obra de asunto dramático dividida en 4 partes.

LEY DE HERENCIA. Interpretación de la célebre actriz italiana THEA. Edición de la afama marca «Cine-Roma».

Próximamente. — Las gradías exclusivas. Super-producción de LUIS MI MUJER ARTISTA DE CINEMA por Ossi Oswalda. EL CASAMIENTO DE JIMMY por Douglas Fairbanks. — LEY DE HERENCIA por Thea, etc., etc.

CINE ESPAÑA

ARTE - BELLEZA - EMOCIÓN GRAN SALON DE MODA

Sábado 30 Abril de 1921. — A las 9 de la noche.

TRIUNFO DE LA EXCLUSIVA PATHE

LA SERIE DE MAYOR EXITO DE LA PRESENTE TEMPORADA

Estreno de la 4ª jornada de la insuperable película en serie

LA GOLONDRINA DE ACERO

Que tan enorme éxito y justos aplausos viene consiguiendo y que aumenta el interés a medida que va desarrollándose la obra admirablemente trazada sobre un argumento real y delicado que comienza y atrae.

Dejar de ver la hermosa serie

LA GOLONDRINA DE ACERO

es perder la ocasión de admirar una de las mejores obras dramáticas llevadas a la pantalla. Se proyectará además UNA PELICULA INSTRUCTIVA. — La interesante REVISTA PATHE. — UNA COMICA DE GRAN RISA por el célebre EL...

Domingo, dos sesiones: A las 6 y a las 8 y tres cuartos.

Después de la sesión de la noche tendrá lugar un GRANDIOSO BAILE.

Para el jueves de la semana próxima festividad de la Ascensión proyección de un interesante programa de arte.

Muy pronto y como digna continuación de la hermosa serie LA GOLONDRINA DE ACERO, se proyectará un magnífico e interesante film de gran intensidad dramática.

MAHÓN

Nuestro distinguido amigo el Diputado a Cortes por este Distrito, ilustre señor don Guillermo García Parreño, nos ruega hagamos público para conocimiento de cuantos se dirigen a él, que la manera más rápida de que las cartas lleguen a sus manos, es dirigiéndolas como Director General de Agricultura, en la oficina de domicilio.

Cumplimos gustosos el encargo que seguramente agradecerán sus representantes.

Esta mañana ha fundeado en nuestro puerto procedente del de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Mahón» al mando de su capitán don Juan Femenias.

Dicho buque zarpará de nuevo mañana para el indicado puerto.

El señor Alcalde de esta ciudad ha recibido del Excmo. señor Ministro de Fomento el siguiente telegrama:

«He de procurar se cumpla contrato con Transmediterránea y deseo atender indicaciones que me hace.»

A bordo del vapor correo ha regresado el General segundo Jefe de este Gobierno Militar don Leoncio Moratino.

También ha llegado en dicho buque nuestro querido y distinguido amigo don Jaime Vidal, Teniente Coronel de Infantería.

Copiamos del «Correo de Mallorca»: «Por noticias particulares se sabe que la comisión nombrada por la Compañía Aero-marítima mallorquina, llegada a Italia, dirigiéndose a Mónaco, donde presenció el mesaje de hidroaviones que allí se celebraba.

«Vistos los resultados obtenidos en esta manifestación aérea, parece que los comisionados se han decidido por la adquisición de un hidroavión marca «Savoia», modelo número 16, y en este sentido telegrafió el señor de España a la Junta Directiva, para que ésta envíe las liras y con ellas su consentimiento para esta adquisición.

«De los aparatos marca «Savoia», nombre bien conocido en Palma, por haber sido de esta marca el primer hidro que voló sobre nuestra ciudad, tripulado primero por el célebre aviador Janello y luego por Guarnier, solo hemos de decir que hasta ahora son los aparatos que marchan en primer lugar entre todas las marcas italianas.

«Según las últimas noticias, los comisionados se hallan ahora en S-rto Caland, donde han visitado los talleres «Savoia» y probado el hidroavión, que, salvo circunstancias imprevistas, quedará definitivamente en poder de la Compañía aero marítima mallorquina.

«Pronto, pues, el primer hidroavión mallorquín cruzará el Mediterráneo y llegará a nuestra ciudad, donde se le tributará, a no dudar, un grandioso recibimiento.

«El hidro, de ser definitivamente adquirido por la comisión en estos días, llegará a Palma a principios del mes que viene o fines del actual.»

NOTICIAS MILITARES

Destinos: Intendencia Militar.—Tenientes Coronel don Venancio Rocio Villaloba a Jefe Administrativo y Director de los Parques de Intendencia y de campaña y Jefe de Transportes, Propiedades y Accidentes del Trabajo de Palma.

—Don Fernando Báuz Parera a iguales destinos en la Plaza de Mahón. Licenciamientos.—Por haberse prorrogado para el corriente año económico el presupuesto del anterior, se ha dispuesto que los cuerpos y unidades procedan a licenciar el personal que resulte de exceso debiendo pasar la revista de mayo próximo con las plantillas señaladas en la Real Orden de 30 abril del año pasado.

Concursos hipicos.—Se autoriza la concurrencia de Jefes y Oficiales a las carreras de caballos que han de celebrarse en Mahón, Barcelona, Tetuán y Granada.

En el vapor «Mahón» ha llegado esta mañana el joven e inteligente médico don Erasmo Lorenzo Gálvez, acompañado de su distinguida esposa.

El señor Galmés, hijo de padre menorquín y primo de nuestro querido amigo don Lorenzo Galmés, Alcalde de Mercadal, está establecido en América y viene a esta a conocer la tierra de sus mayores aprovechando la oportunidad de su viaje de estudio que realiza por toda Europa.

Sea bienvenido.

Relata gran animación para el Concurso de ganados que se ha de celebrar en Ciudadela y que si hemos de juzgar por las noticias optimistas que recibimos, constituirá un grandioso éxito por el gran número de ejemplares que acudirán a disputarse los premios, entre los que figurarán de verdadera notabilidad.

De la población nombrada salió ayer mañana una comisión para visitar varios pueblos y repartir entre los agricultores y ganaderos los programas y condiciones del Concurso.

Mañana es la iglesia parroquial de Santa María todas las misas que se daban en el altar mayor, se han aplicado en un sufragio del alma de doña Juana Terré Ginart (q. e. p. d.), hermana de don José, Comandante de Intendencia Militar.

Por error dijimos ayer que los viernes esperaría el autocorreo la llegada del vapor, cuando en realidad la disposición de la Superioridad se refiere a los martes ya que los viernes venía aguardando la llegada del buque referido antes de salir para el interior.

Valga la rectificación.

Esta mañana se ha visto nuestro Mercado abundantemente abastecido de pescado, aportando grandes cantidades a la venta los pescadores del bou y los de la localidad.

Dicho artículo se ha vendido a precios económicos.

Los empedradores municipales proceden estos días a la reparación del piso de la calle de San Fernando junto a la entrada de la de Anunciay.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de la Península

Madrid 28 a las 19.

El discurso del Presidente

Ha sido muy elogiado el patriótico discurso pronunciado en el Congreso por el Presidente del Gobierno proponiendo el aplazamiento de la discusión de la reforma del Código, hasta que se llegue a una fórmula de concordia.

La proposición del señor Allende aceptada por la Presidencia del Congreso, pone en grave trance a los liberales que tendrán que manifestarse en un sentido claro y en el que es posible discrepen algunas ramas del citado partido liberal.

Los mauristas y regionalistas se cree se pronunciarán en favor del Gobierno.

Pidiendo al señor Martínez Anido

Se han recibido en la Presidencia y ministerio de Gobernación multitud de telegramas pidiendo que el señor Martínez Anido regrese a Barcelona y quede al frente del Gobierno civil.

Estos telegramas han sido motivados por los rumores circulares en Barcelona de que el señor Martínez Anido había ido a Madrid para presentar su dimisión.

El discurso del Conde de Romanones

Procurado el conde de Romanones acerca del alcance que tendrán sus declaraciones en el mitin que ha de dar el domingo en Bilbao, se limitó a decir que su discurso sería ampliamente liberal, añadiendo después que ha de procurar con su llamamiento despertar a la opinión democrática de España, presa de grave letargo.

Lo que dice Lerroux

El señor Lerroux ha manifestado a los periodistas que en el Congreso le interrogaron que la cuestión de Barcelona ha llegado a su período álgido y que completamente saturada, es de esperar que se solucionará si se acierta en el procedimiento.

Se intenta descarrillar el expreso de Madrid

Se ha sabido que el domingo por la noche, unos criminales colocaron sobre la vía del tren unos maderos, con intención de hacer descarrillar el expreso de Madrid.

Advertido el guarda-agujas de este hecho, pudo evitar la terrible desgracia.

Un proyecto sobre comunicaciones

El Director general de Correos y Telégrafos, señor conde de Colomby, ha preparado amplio proyecto para acometer reformas en las comunicaciones eléctricas.

Le ha ayudado en la formación del proyecto el alto personal de la Dirección a sus órdenes.

El proyecto abarca el telégrafo, teléfono, radiotelegrafía y radiotelefonía, cables submarinos y redes de tubos neumáticos.

En el proyecto se calcula que el capital que debería invertirse en la realización de la idea se

podría obtener mediante la emisión de un empréstito.

Este se podría amortizar, con solo los ingresos que diera el servicio, en treinta años.

Luego quedaría para el Tesoro un ingreso considerable y un servicio de enorme trascendencia para todas las manifestaciones activas de la vida nacional.

Al proyecto solo falta que lo aprueben las Cámaras.

Colisión entre nacionalistas

Comunican de Bilbao que en el paseo del Arenal, se ha registrado una colisión entre nacionalistas.

Estos se agredieron mutuamente, a tiros, haciéndose numerosos disparos.

De la refriega resultó muerto Domingo Cabiola y gravísimamente heridos Laureano Vergara y José Enciso.

La policía ha detenido a dos individuos, los cuales se han negado a hacer declaración alguna.

Consejo en Palacio

El Gobierno se ha reunido en Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey.

El Jefe del Gabinete señor Allendesalazar pronunció el discurso de rúbrica, informando al Monarca de la política interior especialmente de los debates de las Cámaras.

Al tratar de la política exterior, se refirió el señor Allende a la situación de Alemania en la cuestión de las reparaciones y a la disolución de la Cámara italiana, refiriéndose también a las elecciones belgas.

El Comité algodonero

El Monarca ha firmado un decreto de Fomento disolviendo el Comité algodonero.

Cambio de impresiones

Terminado el Consejo en Palacio, los ministros se reunieron en la Presidencia para tener un cambio de impresiones.

En esta reunión se convino que mientras esté suspendido el debate sobre la reforma del Código penal, se discuta en el Congreso el proyecto referente a Tabacos.

La industria metalúrgica

El secretario de la Cámara Industrial de Barcelona acompañado de comisiones de metalúrgicos, estuvo en la Presidencia para hablar al señor Allende del problema de la industria metalúrgica.

El señor Martínez Anido

El Gobernador de Barcelona señor Martínez Anido estuvo en la Presidencia y no hallándose en su despacho el señor Allende, dejó tarjeta.

En el domicilio del Presidente del Consejo reuniéronse después a almorzar el señor Martínez Anido, el ministro de la Gobernación conde de Bugallal y el ministro de Marina señor Fernández Prida, este último como ex ministro de Gobernación y conocedor del problema de Barcelona.

El problema de los transportes

El ministro de Fomento señor de la Cierva ha manifestado a los periodistas que está ultimando los detalles del proyecto de transportes que será lle-

ANDRÉS VIVES CAMPOMAR

AGENTE DE ADUANAS. - Rampa de la Abundancia, 20

SERVICIO DE MERCANCÍAS

Línea regular de VELEROS entre Mahón-Barcelona y viceversa

Teniendo ya exceso de carga el pailebot «SAN MIGUEL» que saldrá seguidamente para Mahón ha sido puesto a la carga y saldrá por Mahón el sábado de BARCELONA para MAHÓN el magnífico pailebot **MIGUEL CALDENTEY** admitiendo CARGA GENERAL

Para fletes e informes a sus Consignatarios: EN BARCELONA.—D. Bartolomé Oliver: Cristina, 12. EN MAHÓN.—D. Andrés Vives Campomar: Rampa Abundancia, 20.

vado la semana próxima al Congreso.

¿Al arbitraje de Inglaterra?

Se decía en los círculos diplomáticos, que el incidente de Tánger sería sometido, para su resolución, al arbitraje de Inglaterra, y que, en este sentido, el Gobierno español encaminaba sus gestiones.

Madrid 29 a las 4.

Voladura de una fábrica de cartuchos

Telegramas de Pamplona dan cuenta de una enorme catástrofe ocurrida en el barrio de Rochapea, donde estaba instalada una fábrica de cartuchos de caza y la que a consecuencia de una explosión de unos barriles de pólvora, voló por completo. Todo el edificio quedó en ruinas.

De entre los escombros se trajeron cinco cadáveres, suponiendo que hay más.

Además fué extraído un herido grave y otros leves.

La explosión que tantos daños causó se supone que fué casual.

El terrorismo en acción

Comunican de Barcelona que al penetrar en su domicilio de la calle del Carmen el cocinero del Lyon D Or, llamado Enrique Uilert, fué tiroteado por un grupo de desconocidos que apostados le esperaban, cayendo al suelo herido de extrema gravedad.

El desgraciado cocinero fué trasladado seguidamente a la Casa de Socorro, pero antes de ingresar en el benéfico establecimiento, era ya cadáver.

Pertenecía el cocinero asesinado al Sindicato Libre y estaba amenazado de muerte desde que se separó del Sindicato Único.

Detención de sospechosos

En Barcelona esta noche los guardias dieron el alto a tres sujetos sospechosos, los que intentaron eludir el caero con los civiles emprendiendo veloz carrera.

Los individuos de la Benemérita emprendieron la persecución de los fugitivos, logrando detenerlos.

Del Extranjero

El movimiento comunista en Alemania

Nauen.—Se han recibido noticias alarmantes de Alemania central, acusando que ha renacido el movimiento comunista.

En vista de las noticias recibidas, el Gobierno ha acordado no reducir, por ahora, los efectivos de policía y seguridad.

Los aliados no conocen nuevas proposiciones de Alemania

Londres.—Se asegura, en los círculos políticos, que los aliados no conocen todavía ninguna nota de Alemania conteniendo nuevas proposiciones.

Solamente han recibido la Memoria de Von Simons sobre reconstrucción de las regiones devastadas.

Alemania y los aliados

Berlín.—Conforme a lo estipulado en el tratado de Versalles, el día 5 de Mayo comenzará la vista de los procesos instruidos contra los culpables de la guerra.

El Tribunal funcionará en Leipzig e interviendrá en el mismo un delegado de la Entente.

En los primeros días, se verán cinco causas contra oficiales y soldados, acusados de malos tratos a los prisioneros.

Las proposiciones alemanas

Londres.—En la Cámara de los Comunes Lloyd George ha declarado que, aunque no conoce las nuevas proposiciones de Alemania, las considera inadmisibles.

Añadió que los peritos de la Entente estudian la forma de ocupación de la cuenca minera de Westfalia.

¿El ex kaiser al Brasil?

Río Janeiro.—Un telegrama de San Paulo dice que el ex kaiser, Guillermo de Hohenzollern, ha solicitado permiso del Gobierno del Brasil, para establecerse en el Estado de Mato Grosso.

Dicho Estado se halla en la frontera de Brasil y Bolivia.

PRENSA ASOCIADA.

Bolsa de Barcelona

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca del 28 Abril 1921

Francos	54.75
Libras	28.42
Dollars	7.16
Liras	35.00
Marcos	11.30
Coronas austríacas	2.05
Interior serie A.	7.00
Id. id. B.	69.70
Id. id. C.	69.70
Amortizable 5 por 100 A. 1900	93.75
Id. B.	93.70
Exterior serie A.	85.50
Notas	58.20
Alicances	64.40
Asalances	00.00
Oreasas	16.75
Notas Prioridad	59.00
Cámaras Variable	32.50
Amortizable 5 por 100 A. 1917	94.00
Id. B.	93.75
Interior fin de mes	00.00

Crédito Mercantil de Menorca

MAHÓN

Bolsa de Barcelona del día 28 Abril de 1921

Interior A 4 por 100	70.10
Id. B.	69.70
Id. C.	69.70
Amort. 5 por 100 A. Eml. 1900	93.75
Id. B.	93.75
Amort. 5 por 100 A. Eml. 1917	93.75
Id. B.	93.75
Exterior 4 por 100	85.50
Obligaciones Norte Prioridad	59.15
Barcelona	125.00
Francos suizos	54.75
Francos checos Paria	28.42
Libras	7.16
Dollars	35.00
Marcos	11.30
Liras	35.00

Compra y vende toda clase de valores.

Banco de Menorca

Posamos en conocimiento de nuestros clientes haber recibido el resto de los títulos de la Deuda «Perpétua» al 4 por 100 Interior procedentes del canje.

Próxima la realización del Canje de los títulos de la Deuda Amortizable al 5 por 100, emisión de 1900, ofrecemos a los interesados de esta clase de Valor nuestros activos servicios para tramitar dicha operación.

Pagamos el cupón vencimiento 15 Mayo próximo de las Deudas Amortizables al 5 por 100, emisiones de 1900 y 1917. 8.10